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■特别传真

■校园脉搏

走校园 深观察 展新风  

雷锋·身边

校团委副书记王妍告诉记

者，学校每两年举行的团代会及学

代会上，都会在学生中推选“人大代

表”。这些学生“人大代表”由各个

班级按照团员比例以及男女比例等

具体要求推选而出，他们通过撰写

和提交议案的方式，积极参与学校

管理。据悉，最近一次召开的团代

会及学代会上，112名学生代表共提

交53份有效议案，内容涉及设施设

备、环境建设、校园安全等各个方

面，道出了同学们最真实的需求和

呼声。而为了满足这些需求，学校也

做出了最及时的努力。

秋冬季节，眼看着气温一天比

一天低，11机（1）班的汪培杰同学欣

喜地发现12级的学弟学妹们已经穿

上了厚厚的冬装校服，不禁露出得

意的神色。增加冬装、重新设计校

服的款式这个提案正是由他提出

来的。

原来，学校原先的校服是一套

运动装，不仅单薄且颜色单一。到了

冬季，不少同学冻得瑟瑟发抖。在

收到汪培杰的提案后，学校相关部

门立即组织采购冬季校服，还专门

找设计师对原先的秋季校服进行

改良。就这样，一套套红色、带毛领

的冬季校服如今成了校园里一道

风景线。同学们还惊喜地发现，秋

季校服的款式也变得更加时尚了！ 
每年的春秋游，无疑是学生最

关心的一大热点，11商管班的闵莉

莎同学就在这个问题提出了自己的

建议。近两年，学校春秋游组织学

生去苏州、无锡等地，但同学们感

言，由于路程花费的时间比较长，玩

的时间很少。于是，闵莉莎建议学校

组织春秋游可以选择一些上海市

郊、新近建立的景点，同时在成行前

多听取学生的想法和意见。学校收

到提案后，经过调研，将这学期的秋

游安排在了佘山的欢乐谷。那天，同

学们三五成群、笃悠悠地玩了个痛

快，不再是走马观花了。

在新桥职校，每年的阳光体育

节是最受学生欢迎的一大节日。然

而，往年的体育节唱主角的总是那

几个“体育达人”。11商管班的朱腾

腾同学提出，增加集体项目，让人人

都能动起来。由此，去年岁末的阳光

体育界上，拔河、长绳、12人13足、广

播操等团体项目把活动一次次推向

了高潮，体育节成了全体学生共同

的节日。

据悉，截至目前，学生所提议

案中的32个已落实到位。而随着学

校设施设备的投入、校园环境的改

善，更多提案也即将得到解决。“让

学生为自己的校园生活做主，不仅

能发挥其主人翁的意识，还能发挥

其管理方面的潜能，提高学生的责

任感和使命感！”

松江区新桥职校邀请学生参与学校管理 

 我的校园生活我做主 

本报讯/记者 吴燕

 岁末年初，上海市商贸旅游

学校贵州路校区的电脑房内灯火

通明，一个个认真的身影坐在电

脑前，教室里堆满了资料，学生们

不时敲打着键盘，偶尔有一两位

学生来回走动，在同伴的电脑前

伫足指导……这是学校财经专业

部的学生正在校内勤工俭学的火

热场景。

去年11月，上海市数字证书

认证中心在商贸旅游学校设立了

校内勤工俭学项目实训基地，让

在校生得以有机会利用自己的技

能、通过辅助建立统一的电子政

务网络信任体系勤工俭学。根据

项目内容，同学们被分成了收发

组、制作组、印章组、复核组等各

个小组，每组都有各组的组长负

责。通过这一方式，同学们不仅

提高了组织沟通、合作交流等方

面的素质和能力，增进了对学校

工作的认识和了解，还增强了对

学校的认同感和归属感。一段时

间下来，同学们的表现获得了企

业和学校的高度认可。浦西学生

事务中心主任周懿老师和招生

就业办项目负责人李金胜老师

还为部分积极分子颁发了荣誉

证书和奖励。

文/记者 吴燕

顶着凛冽的寒风，上

海医药高等专科学校青年

志愿者实践团日前组织各

个系部的学生志愿者前往

上海国际医学园区，为白领

们奉献爱心，传递健康。

活 动现 场，护理

系、检验系、口腔系、视光

系、国际交流学院以及校

青年志愿者实践团的26

名志愿者各展所长，他

们有的耐心为白领测量

血压，有的现场示范瑜

伽动作，有的教授白领

如何正确清洗和摘戴隐

形眼镜，还有的则在模

型上示范正确的刷牙方

法。

你瞧，口腔系的王

诗君同学正为一位男

性白领做简单的口腔检

查。“你是不是有长期的吸

烟史？”“是的，而且最近

觉得牙有点疼……”“你怕

是有牙患，我建议你还是

去医院接受更深入的专业

检查吧！”“谢谢！”“不客

气！”……

同学们耐心细致的服

务得到了大家的认可。虽然

天气寒冷，但志愿者们脸

上热情的微笑和一句句关

切的话语令人感到温暖。

  这已经数不清是大

家第几次参加这样的

志愿者服务活动了。数

年来，大家纷纷结合

专业知识与技能，使自

己学以致用，在为他人

送上健康生活理念的

同时，自己也从中得到了

锻炼、增长了本领、促

进了成长。就如校学生

会实践部部长张丽君

同学说的那样：“能看

到那么多人满意的笑

容，是我们收到最好的

礼物！”

本报讯/记者 吴燕

       通讯员 冯红梅

不少中职生都不重

视早饭，尤其是到了双休

日和节假日，常常因为睡

懒觉而直接跳过早饭。究

其原因，缘于大部分同学

不甚了解早饭对于身体

健康的重要性。最近，上

海工商信息学校特别推出

“叫醒你的胃”营养教育

主题系列活动，首次聚焦

学生的早饭问题。

在11旅游外语班举

行的主题班会上，班主

任冯老师通过与同学们

的沟通和交流，总结出

大家对早饭的几种错误

观点，比如“不吃早饭可

以减肥”、“早饭不吃无

碍健康”等。而通过现场

调查发现，虽有56%的同

学表示会吃早饭，但只有

16%的同学能真正做到每

天吃早饭。

“你们知道吗？早餐

是人体一天中最容易吸收

营养的一餐，不吃早饭，不

仅会使人反应迟钝、影响

智力，还容易引起肥胖、低

血糖以及其他一些慢性

疾病！”班主任的一些话

引起了同学们的反省和深

思。而一位同学讲述的亲

身经历更是让大家心有

余悸。原来，这位同学之前

从不吃早饭，因而患上了

严重的胃病。由此，同学们

纷纷意识到了早饭的重要

性。大家纷纷表示，今后一

定要天天准时吃早饭，并

且努力做到吃得科学、营

养搭配。

俗话说“一日之计在

于晨”，就让我们从一顿

丰盛的早饭开始吧！ 

校园里
   勤工俭学

校服增加冬装、重新设计

款式；春秋游尽量选择近郊路

线；阳光体育节多设些集体项

目、让人人都能动起来……这些

鲜活、实用的意见和建议并非来

自校领导和教职员工，而是由在

校中职生提出来的。没错，他们

便是活跃在松江区新桥职校里

的学生“人大代表”。

本报讯/记者 吴燕  摄影/朱慧勤
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“天使”送健康


